
0808 www.chinatradenews.com.cn

2017年5月18日 星期四

编辑/周春雨 制版/许悦

电话/010-64664888-2057 maoyibao1@163.comTOPIC 专题

好望角、钻石、曼德拉、金矿
场⋯⋯被誉为“彩虹之国”的南非
为中国人所熟悉，但南非葡萄酒
对 于 不 少 人 来 说 可 能 还 有 些 陌
生。300 多年前，首任总督里贝克
用种下的葡萄酿出第一批“南非葡
萄酒”。经几个世纪的沉淀，源于
自然的南非葡萄酒形成了它独有
的风味——既有“旧世界”葡萄酒
的优雅高贵，又带有“新世界”葡萄
酒的野性与芬芳，南非也逐渐成为
世界重要的葡萄酒生产国之一。
在 2017 中国（昆山）品牌产品进口
交易会上，上海世博会南非馆葡萄
酒提供商——青岛海誉南非葡萄
酒业有限公司带观众“跨越万里”
邂逅南非葡萄酒。

“有人说过，品味葡萄美酒就
像谈了一场优雅浓郁的‘恋爱’，所
以这次我们把南非的‘极致浪漫’
带到昆山进交会。”海誉葡萄酒业
有限公司负责人李筱雪称，南非葡
萄酒之前出口欧洲较多，广受欢
迎，而海誉想把更多的南非葡萄美
酒带到中国，让更多国人能品尝到

传统的、纯正的异域佳酿。
南非的气候及土壤具有得天

独厚的优势，酿造出的葡萄酒酒体
饱满、香气浓郁，大部分红葡萄酒
酒精浓度为 13.5%～14.5%，并伴有
丰富果香。“现在，很多葡萄酒爱好
者喜欢把南非葡萄酒称为‘新世界
里 的 旧 世 界 ’，赞 扬 它 的 独 特 风
味。”李筱雪介绍说，“在竞争激烈
的葡萄酒市场上，与法国等旧世界
的葡萄酒相比，南非的葡萄酒有价
格优势，但廉价不意味着质劣。南
非人力资源相对廉价，所以产出的
葡萄酒通常成本会低于其他一些
国家的同品质酒品，不同于旧世界
的葡萄酒，百元以内都有许多南非
酒款值得推荐。”

据介绍，本次展会除了带来南
非的葡萄美酒及波士茶，还将首次
展出一些独具南非特色的商品，如
整张的南非斑马皮、羚羊皮及其手
工制品以及精美的南非彩绘鸵鸟
蛋壳摆件，“在这样的环境中品味
美酒，无需走出国门，也可以感受
到不一样的南非风情。”

与南非葡萄美酒谈场“恋爱”
■ 缪钦

皮薄多汁的南非柠檬，多汁爽
口的南非西柚，清香甘甜的南非宽
皮橘⋯⋯但这里不是南非，而是
2017 年中国（昆山）品牌产品进口
交易会的现场，体会南非水果带来
的“新鲜旅程”。

“不管从时间还是空间分布来
看，南非水果资源都显得十分富足。
毫不夸张地说，南非全年每个月份都
是水果节。”此次携南非水果参展的
广州市集果轩贸易有限公司总经理
蒋旭飞称，南非的地理和气候非常适
宜水果成长，5月南非正处在从葡萄
季节向柑橘季节转换的阶段，所以本
次进交会，参展的南非水果将主打

“柑橘派”，“我们公司主营南非进口
水果近20年，自有品牌‘金豹鲜果’是
目前国内一级批发市场的名牌畅销
商品。‘金豹牌’南非柠檬和西柚，是
用于夏季调制果奶、果汁、果茶饮料
的上好新鲜原材料，以其独特的果香
风味，明显有别于其它地区的同类产

品，很受年轻消费者的喜爱。
第一次参加进交会，集果轩希

望把最好最新鲜的南非水果带到
昆山，但一直以来，进口水果都是

“娇贵”的商品，如何让消费者及时
“尝鲜”，蒋旭飞介绍，经过数年探
索和不断创新，集果轩的保鲜技术
已经基本成熟，从果园到港口的整
个冷链建设也逐渐完善。“除此之
外，用于远洋贸易的鲜果品种，在
多年的培育过程中，经多代筛选淘
汰，选出来的品种非常适合远洋出
口。”在蒋旭飞看来，世界的冷鲜物
流技术水平在不断地进步，物流成
本逐年下降，他相信随着冷鲜物流
的有效延伸，过去“可望不可即”的
进口水果将越来越多出现在中国
人的餐桌上。除了分享展示南非
鲜果，从广州到江苏参加进交会，
蒋旭飞更期待与江苏的果业同行
广泛交流，“交流才有进步，进口水
果贸易，我们希望越做越大。”

鲜果飘香 在进交会“品味南非”
■ 缪钦

中国当下正在加快推进经济结
构改革，深入实施创新发展战略，
积极探索制造业强国之路。作为创
新大国、制造业强国，日本企业向
来注重产品技术的创新和制造业人
才的培养。日前开幕的 2017 中国

（昆山） 品牌产品进口交易会 （简
称进交会） 迎来全球顶尖电机制造
商日本电产集团。

“此次进交会，日本电产带来
了最新、最先进的产品，未来，我
们将把更多、更高、更新的技术产
品带到中国。”日本电产京利机械
有限公司高级经理名嘉浩二称，当
今技术飞速发展，智能制造、精密
制造有着广阔的发展前景，但机遇
永远伴随着危险，日本电产将继续
秉持“匠人精神”，探索中国的

“创新”之路，和中国企业共同
进步。

“失去的20年”与
“永不停顿的日本电产”

过去 20 年，日本经济增长率

偏低、财政状况不断恶化、通货紧
缩长期化，日本将其称为“失去的
20年”。在经济增长放缓的这20年
中，日本电产的成长和创新之路从
未停顿，经过数十年的布局，日本
电产的无刷电机全球销量已跃居首
位，小型精密马达、手机配件、自
动化器械等电子零部件领域的市场
占有率均居世界前列。

“可以说，如果离开了日本电
产，日本人的生活将停滞不前。”
在名嘉浩二看来，日本电产如今
的 成 就 离 不 开 “ 严 谨 ” 和 “ 创
新”，“董事长兼社长永守重信是
技术出身，这决定了他对于产品
制造、市场开拓的严谨态度，也
决定了他对于技术创新、企业并
购的不断进取。”

发扬“工匠精神”
打造“精品之路”

匠人精神是日本制造业的灵
魂，日本电产一直将产品的质量
作为公司的生命线。“我们不追求

产品的‘全’，更注重的是产品的
‘精’！”据名嘉浩二介绍，此次进
交会，日本电产主打两款创新产
品：高速精密冲床和无人搬运机。

高速冲床是目前最先进、最快
速的金属加工设备，日本电产京利
出品的冲床精度属世界顶级。相比
于普通冲床，高速精密冲床才能制
造出适配产品需求的高精度零件，
达到其它金属加工方法所不能达到
的效果。而本次参展的无人搬运车

（AGV） 则采用了日本电产新宝研
发长达 20 年之久的精密减速机技
术。相比于过去的无人搬运车，新
版的无人搬运车全部采用无磁条技
术，更稳定，搬运效率更高，使用
这款无人搬运车将大幅度节约人员
成本和时间成本。

“在中国发展多年，我们发
现，中国企业更注重技术上的创
新，注重新产品技术所带来的经
济效果和时间的节省。”名嘉浩二
欣 喜 于 中 国 企 业 越 来 越 高 的 要
求，也有信心此次参展能满足中

国企业“苛刻”的需求。

联动中国市场
创新力量全球化布局

江苏地处经济活跃的长三角，
人才集中，开放度高，昆山更是制
造产业必争之地。2017 年，江苏
正不断推动新一轮高水平对外开
放，加快由“外资大省”向“外资
强省”的转变。日本电产与江苏结
缘较早，昆山更是日本电产在华重
要的客户来源地。

据名嘉浩二介绍，日本电产在
过去两三年中并购频繁，先后收购
了西班牙知名冲床公司 arisa和美国
顶级送料机公司，加大运作面向汽
车行业的大型冲床。“中日两国的
经济发展阶段不同，产业互补性
强，合作潜力巨大，发展前景广
阔。未来很长一段时间，日本电产
的发展重心都将放在中国，中国市
场潜力值得我们‘深耕’。”名嘉浩
二希望通过进交会，与中国企业拓
展更多合作领域。

日本电产亮相进交会

中国市场值得“深耕”
■ 缪钦

广阔的巴西高原气候适宜、物
产丰富，是优秀的咖啡和朗姆酒产
地。日前，巴西米纳斯吉拉斯工业
联合会带领米纳斯吉拉斯州 （简
称米纳斯州） 企业代表团参加了
2017 中国 （昆山） 品牌产品进口
交易会。

尽 管 身 处 距 离 中 国 最 远 的
国 家 之 一 ， 与 中 国 有 着 11 个 小
时 的 时 差 ， 但 谈 起 进 交 会 ， 该
州 贸 易 投 资 促 进 局 局 长 克 里 斯
蒂 安 · 塞 尔 帕 （Cristiane Serpa）
言 语 中 仍 然 满 是 期 待 。 她 表
示 ， 进 交 会 是 一 次 难 得 的 机
遇，“我们米纳斯吉拉斯州的参
展 企 业 可 以 借 此 机 会 来 到 中

国，感知中国市场。”
今年是米纳斯州首次参加进

交会，10 家来自当地的企业集中
亮相。塞尔帕介绍说，参展企业
并 不 是 走 马 观 花 ， 而 是 有 备 而
来：“一方面，我们希望能接触
中国的消费者，了解他们的需求
和感受；另一方面，我们也想考
察一下中国市场上有哪些产品。
我们想通过这些观察和了解，帮
助米纳斯州的企业为进入中国市
场做好准备。”

米纳斯州位于巴西东南部，有
2000 多万居民，人口数量居巴西
第二。米纳斯州幅员辽阔，自然资
源丰富，盛产咖啡、玉米、大豆、

棉花、烟叶、甘蔗和水果。此次亮
相进交会的企业全部来自食品行
业，带来了产自米纳斯州的咖啡、
朗姆酒、蜂蜜产品、橄榄油以及其
它纯天然食品。

“在参展企业的挑选上，我
们经过了一番考量。”塞尔帕表
示 ， 食 品 产 业 是 米 纳 斯 州 经 济
的重要部门，此外，“我们也对
中 国 市 场 做 过 一 些 调 查 ， 发 现
中 国 的 消 费 者 对 咖 啡 、 橄 榄 油
这 些 产 品 是 有 需 求 的 。 因 此 ，
我 们 希 望 在 展 示 优 势 产 品 的 同
时 ， 带 给 中 国 消 费 者 一 些 新 的
选择。”

此次，米纳斯州的企业代表团

还从当地邀请了三位巴西大厨亮相
进交会，在展会现场为观众带来纯
正的米纳斯风味美食。

早在 1996 年，米纳斯州就和
江苏结为友好省州，这也是江苏在
拉美地区建立的第一个友好省州。
20 多年来，双边政府、企业和社
会间保持着密切的交流与合作。

“作为江苏的老朋友，我们十分珍
视这种宝贵的关系，也希望能以这
次展会为契机，拓展双方在更多领
域的合作，比如科学研究、文化教
育以及足球。”塞尔帕说。

据悉，本届进交会的展示面积
达 8 万平方米，吸引 5 万余名专业
采购商到场洽谈。

米纳斯风味飘香进交会
■ 刘浏


